

Iniciaron erradicación de coca del Chapare

El Comando Estratégico Operacional (CEO), desde ayer comenzó tareas de erradicación de cultivos excedentarios de hoja de coca en la zona del Chapare. Para este año se estima quitar más de 10 mil hectáreas consideradas ilegales por estar en zonas protegidas.

El CEO operará en campamentos del trópico de Cochabamba y en seis de los Yungas de La Paz. Milton Navía, comandante de esta instancia aseguró que en el 2013 se erradicaron 11.407 hectáreas de cultivos de hoja de coca ilegal con el apoyo de los sectores sociales en la zona del trópico de Cochabamba.

"A partir de hoy con participación activa de miembros de las Fuerzas Armadas, Policía, personal civil, desplegamos a lo largo y ancho del trópico cochabambino los campamentos de erradicación", afirmó en discurso inaugural de los operativos.

Para estas tareas colaborarán efectivos especiales del Ejército como Diablos Rojos, Azules, Verdes y Negros, además de la Policía, apuntó Navía.

Inf. Pág. 2, 3er Cuerpo



Comienza Dakar con expectativa de descubrir geografía boliviana

El Rally Dakar 2014 arranca hoy con la salida en la ciudad argentina de Rosario y con el exigente y complejo trazado que incluye por primera vez a Bolivia.

Entre el 5 y el 18 de enero, 439 vehículos (175 motos, 152 autos, 71 camiones y 41 quads) surcarán los territorios de Argentina, Bolivia y Chile hasta llegar al puerto de Valparaíso, punto final de la aventura.

Los pilotos saldrán de Rosario hacia el oeste y en la tercera

etapa enfilarán rumbo al norte argentino, con paradas en San Juan, Chilecito, San Miguel de Tucumán y Salta, donde habrá la jornada de descanso.

Por territorio boliviano sólo transitarán cuatriciclos y motos los días 12 y 13 de enero, momento que los departamentos de Oruro y Potosí se engalanan con el paso de campeones que harán que los ojos del mundo se concentren en la bella geografía del Salar de Uyuni.

Inf. Suplemento Deportivo

ATT no atendió reclamos en Terminal de Buses de La Paz

EL DIARIO pudo comprobar que la Autoridad de Regulación y Fiscalización de Telecomunicaciones y Transporte (ATT) ayer no abrió su oficina de reclamos en la Terminal de Buses de La Paz y los precios de pasajes interdepartamentales continúan subiéndose de manera arbitraria y exagerada.

Todos los pasajeros que utilizaron los servicios públicos de transporte terrestre expresaron su molestia al verse impedidos de llenar los formularios de reclamos y formalizar su derecho a la denuncia. La ATT sólo mantuvo el anuncio del precio de pasajes, suspendiendo la atención en su ventanilla.

Legalmente debería cobrarse las siguientes tarifas: a Oruro Bs 23, a Cochabamba Bs 43 y a Santa Cruz Bs 95 en buses normales, empero los ofertantes de pasajes utilizaron la siguiente escala de precios: Oruro Bs 30, Cochabamba Bs 50 y Santa Cruz sólo bus cama en Bs 220. Este cobro lo efectuaron sin control ni sanción alguna.

EL DIARIO se comunicó con la línea gratuita de reclamos instalada por la ATT y confirmó que el funcionario de turno en la jornada de ayer en la Terminal no se presentó a su fuente de trabajo por razones desconocidas, hecho habitual en fin de semana.

Inf. Pág. 6, 1er Cuerpo

Portal internacional Avaaz. recibió sugerencia boliviana

Surgen iniciativas para abolir prácticas militares con animales

Seis anteproyectos de ley que se encuentran en la Comisión de Política Social de la Cámara de Diputados y sólo dos plantean la prohibición de esas acciones.

A través de las redes sociales, la comunidad internacional Avaaz que desarrolla activismo virtual sobre temas sociales, comenzó a sociabilizar una petición surgida en Bolivia para abolir las prácticas militares que se efectúan con animales, que en la mayoría de los casos termina con la vida de estos seres.

El portal avaaz.org recibió la petición en agosto, dirigida al presidente Evo Morales, para que se deje de maltratar a los animales, especialmente perros, en los recintos militares, pues se advierte con mayor

frecuencia la matanza y mutilación de los canes vivos, como parte de las prácticas regulares de los conscriptos, que incluso han llegado a las redes sociales con fotografías explícitas de esas atrocidades.

En base a esa petición, EL DIARIO revisó los seis anteproyectos de ley que se encuentran en la Comisión de Política Social de la Cámara de Diputados y encontró que sólo dos de estos documentos plantean la prohibición de esas prácticas: el Proyecto de Ley General para la Defensa de los Animales y el Proyecto

de Ley de Protección y Bienestar Animal.

Al respecto, la diputada del Movimiento Al Socialismo (MAS), María Chuca, declaró que se debe luchar para sancionar a los responsables que inciten a este tipo de prácticas y añadió que mucha gente practica actos de violencia "por diversión" con los animales vivos, por lo que hará lo posible para que la ley que planteó el año pasado sea aprobada en la Cámara Baja.

En tanto, la diputada de Unidad Nacional (UN), Elizabeth Reyes, manifestó

que es importante respetar la autonomía, a través de normas y reglamentos para garantizar y evitar el maltrato de los animales. "Se debe trabajar de manera responsable en la aprobación de leyes que beneficiarán al cuidado de los animales", declaró.

Los seis anteproyectos fueron presentados desde 2010, pero hasta ahora no pueden pasar a la etapa de revisión en comisión dejando un vacío en las normas nacionales para la protección de los animales.

Inf. Pág. 5, 1er. Cuerpo

Trabajo infantil es parte de estructura social boliviana

Aunque normas y leyes de Estado pretendan erradicar el trabajo infantil, esta forma de actividad no desaparecerá porque es parte de la estructura social de Bolivia, afirma el analista, educador y sociólogo de Save The Children International, Antonio Casas Quino.

"El niño o niña, por las situaciones socioeconómicas y familiares, se encuentran en la necesidad de salir a trabajar, siendo que la ganancia de sus padres no abastece para cubrir las necesidades básicas en sus familias", justificó.

El profesional aseguró a EL DIARIO que el trabajo infantil tiene una connotación cultural, porque a corta edad y de manera voluntaria se van incorporando en las actividades económicas que realizan sus padres. "Esta realidad se presenta, porque las cosmovisiones culturales así lo marcan en sus estilos de convivencia, sea en el área rural o urbana", dijo.

"En consecuencia, el pretender erradicar el trabajo infantil es una tarea complicada e imposible", sentenció.

Inf. Pág. 7, 1er cuerpo

Cactus se convierten en maravillosas obras de arte

El artista Ángel Valdivia Guzmán crea hace seis años, hermosas piezas utilizando como materia prima el cactus.

Estas creaciones son expuestas en inmediaciones de la plaza Humboldt zona Sur de La Paz, donde se puede apreciar adornos decoraciones y estructuras de singular apariencia como muestra del trabajo preciso efectuado por el escultor.

El cactus "Cardona" es el material que utiliza, porque tiene algunas particularidades como su crecimiento, cuyo proceso es simplemente un centímetro por año, "por tanto, para conseguir materia prima para

el tallado se debe acudir a naturaleza formada en aproximadamente 300 años", explicó Valdivia.

El artesano es oriundo de la ciudad de La Paz, sin embargo explicó que radica en Uyuni, lugar donde consigue el material que luego lo trabaja manualmente y deja aflorar su imaginación recreando por ejemplo, sapos a tamaño real, elefantes, tortugas, entre otros.

En la ciudad de Potosí el Gobierno Departamental realiza la preservación de los troncos para que puedan vivir hasta más de mil años.

Inf. Pág. 1, 2do. Cuerpo



LOS TRABAJOS DE ARTESANÍA EN MADERA CAPTAN LA ATENCIÓN DE LOS HABITANTES DE LA ZONA SUR DE LA PAZ.

Hoy en La Guía



La Red Deportiva cambió de radio

Carlos Enrique Rivera y su equipo dejaron la Doble 8. Su nueva casa radial es Compañera 106.3 FM, que tiene varios desafíos para este 2014.

En el sector Sin Tapujos 2.0. conversamos con Verónica Palenque, gerente general de Palenque TV, y en segmento "Los Sin Medios" hablamos con Walter Gómez, Oficial Mayor de Culturas del municipio paceño. Pero hay más en La Guía. Fico's Show anuncia el estreno en La Paz de su más reciente espectáculo humorístico.

El Gobierno comete una arbitraria expropiación.

La Gobernación realiza una valoración y hasta ahora no muestra los resultados.

SOBOCE, propone una solución.

Son 1223 días y la injusticia continúa.

